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令和 3年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業についての意見

委員氏名 蓮沼 美宣

事業名 優歩道歩いてみ隊 

意見

 秋葉区には信濃川、阿賀野川、等の大きな河川や新津川、能代川等

ありますが、あまり河川敷の整備が行われていないような気がしま

す。その遊歩道についても歩いてみたい気がしません。整備が必要で

す。 

理由

 区役所企画事業として遊歩道の環境整備は必要と思います。ただ、

区民参加者数 1200 人は近隣住民だけが多く参加するように思われま

す。秋葉区として魅力ある遊歩道で自慢でき、誰もが散歩したい身近

な遊歩道にする必要があると思います。 

 そのためには区民一人ひとりに関心を持たせる必要があります。そ

の手段を是非、自治協議会の事業としてアイデアを思考し区民の協力

を得ることが肝要です。 

その他参考事項

 東京の荒川、利根川、京都の鴨川や新潟の信濃川等、河川敷が整備

され市民の憩いの場やアウトドアに活用されています。 

 洪水等による維持継続整備や除草等の様々な体制整備が必要になり

ますが魅力ある街づくりの課題として取り組みたいと考えます。 

検討結果

秋葉区の河川は管理者である国や県が、主に水害対策事業として河川改修工事を実施し、

併せて遊歩道や河川広場の整備も行ってきました。信濃川、阿賀野川の河川公園は全部で 4
か所あり、スポーツやレクリエーション活動に利用され、信濃バレー親水レクリエーション

広場では年間 2万人近くの方が利用しています。小阿賀野川にもサイクリングロードと河川
公園 2箇所が整備され、新津川遊歩道や能代川サイクリングロードと併せ、市が管理を行っ
ています。

これまでに新津川河川敷では地域ボランティアが植えた 10万球以上の水仙によるすばら
しい景色や、サケの稚魚放流により、多い年には 100匹以上の遡上が見られるようになって
きました。また新津駅から新津川遊歩道を経由して秋葉公園までの散歩コースを新たに設定

し、案内サインの設置を進めています。

また桜の名所となっている能代川や秋葉公園も、それぞれ市民グループが環境整備に取り

組んでおります。

案内サイン設置後はより多くの区民に利用してもらえるよう、遊歩道マップの作製など、

各種メディアを活用した情報発信を強化していきたいと考えています。

今後も魅力のある、歩いてみたい遊歩道となるよう自治協などとアイデアを共有し、取組

みを進めていきたいと考えています。

資料３－２ 
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令和 3年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業についての意見

委員氏名 伊藤 直

事業名 優歩道歩いてみ隊 

意見

 新津川 遊歩道に関し 

・滝谷本町上流の水門から上流一ノ堰 間 

両岸の薮刈り・草刈りを定期的にやってほしい。 

（最低年３回） 

理由

 新津市だったときは常に整備されていて快適だった。現在は藪が深

く、通行するのにも不安だと特に婦人方から苦情が出ている。 

その他参考事項

検討結果

新津川の遊歩道周辺の歩道や植栽部分は、市や町内会でつくる公園愛護会のご協力により

除草や剪定などの管理を行っています。川の中や川岸は新潟県が管理する部分でありますが、

平成 30年度から令和元年度にかけて、下流から日揮化学付近までの区間について、川の中の
雑草や雑木の処理を行ってもらいました。そこから上流側においては、川岸の雑木が繁茂し、

水辺が見えず、景観が悪い状況となっており、改善が必要と認識していましたので、県と協議

を行い、改善の要望をしたところであります。

今後も多くの市民に気持ちよく利用していただけるよう、良好な維持管理に努めてまいり

ます。
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令和 3年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業についての意見

委員氏名 伊藤 直

事業名 優歩道歩いてみ隊 

意見

 新津川 遊歩道について 

・滝谷地内 鉱盛橋たもとにおいて 

横断歩道を設置してほしい。 

理由

 特に下流側から上流側にわたる際に見通しが悪く、車・バイク等と

接触する危険がある。車側も遊歩道があると気付き難い。 

その他参考事項

検討結果

滝谷側の鉱盛橋たもとの横断歩道の設置については、警察の管轄となりますので、要望は伝

えてまいります。

なお遊歩道と車道の交差点に路面標示や看板を設置するなどの安全対策について、市で検

討を行っていきます。
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令和 3年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業についての意見

委員氏名 渡邉 彩

事業名 「つながる」「つなげる」障がい者支援

意見

つながる支援ファイルを配るのと併せて支援者側への研修も行うと

よいと思います。村上市では、適応指導教室指導員研修として、フリー

スクール代表の水野谷氏に依頼して研修を実施しました。有効に活用

されるための丁寧な支援にするとさらによいと思います。

理由

手元にあっても、具体的に子どものどのような様子・態度・事項を書

けばよいのかがわかりにくいという声が聞かれます。また、幼小間・保

護者と学校間においても、子どもへの見方に違いがあるため、各事柄の

すり合わせも必要です。子どもたちが困らないよう、支援者同士が丁寧

に連携できるような環境づくりを願います。

その他参考事項

フリースクール水野谷塾 水野谷理恵

２０１９年８月  

NPO法人まちづくり学校主催「不登校支援を考える」講座
『すべての子どもたちが自分らしく学べる環境づくり』

２０１９年１０月  新発田・村上地区学校保健研修会

～発達特性への理解と支援～

『パスノートの活用方法』

２０２０年１月 村上市教育委員会主催「指導主事研修会」

『不登校支援のあり方』

検討結果

「つながる支援ファイル」は、書き込み欄を極力少なくすることで負担を減らし、各支援機

関から提供される書類等を綴っていくものとなっています。

また、支援者の連携を深める目的で「つながる支援セミナー」を秋葉区障がい者地域自立支

援協議会のワーキングで毎年開催しています。小・中・支援学校、相談事業所、放課後等デイ

サービス事業所の各支援者に参加いただき情報交換を行っているほか、令和元年度は支援フ

ァイルの活用方法の説明を行い、令和２年度は学校と福祉関係事業所の連携について事例発

表を予定しています。

ご意見のとおり、連携に重点をおき、丁寧な支援につながる取り組みを今後も行っていきま

す。
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令和 3年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業についての意見

委員氏名 渡邉 彩

事業名
地域ぐるみでフレイル予防

アキハで認知症サポートネット

意見

両事業を連動させて展開してはいかがでしょうか。両事業の目的は、

高齢者の健康的な生活の維持という点で一致すると思います。

理由

認知症サポーター育成ととロコモ運動サポーター研修を重ねた方

が、参加者にも運営する行政側にも効率的だと思います。

その他参考事項

検討結果

「地域ぐるみでフレイル予防」の目的は，主に介護予防です。対して，「アキハで認知症サ

ポートネット」は，認知症になった後の人を地域で支援する体制を築こうという目的です。

 このように，事業目的が異なるため，事業の統合は行わないが，活動団体，支援者などは重

なるため，両事業の研修会などに参加してもらうよう働きかけを行っていきます。
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令和 3年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業についての意見

委員氏名 渡邉 彩

事業名 アキハで子育てサポート事業

意見

・継続的な連携に期限を設けていただきたい。

・予算額を減らし、他の子育て支援活動・あるいは女性の起業支援に配

分していただきたい。

理由

本事業の内容を担える団体が他にないからという理由は、逆に言え

ば、継続して一定の団体が担っているからこそ、他の団体が養成されて

こないともいえます。現在担っている団体の自立的運営を促すために

も、当事業への予算配分の削減と、女性の起業支援・子どもへの活動へ

の予算配分、並びに連携事業の期間制限を設ける必要性があると思い

ます。本事業は主として在宅での子育て中の保護者及びその家族を対

象に展開されていますが、子育て中の保護者の働き方は多様化してい

ます。すなわち、多様化している子育ての様相に合わせた支援が必要で

す。これは、例えば、起業している子育て女性への保育派遣、働く環境

の整備といった支援です。こうした理由から、子育て支援の多面的展開

を、多様な団体へ配分することを切に要望致します。

その他参考事項

検討結果

これまで区づくり事業では、親子の居場所をはじめ、子育て中の方が悩みを共有できる場の

提供や第 1 子出産後の保護者向けのセミナーなどを企画し、公設の子育て支援センターの指
定管理者に委託をしてきたところです。

 今後も子育て世代のニーズに寄り添った支援ができるようご意見を踏まえて検討していき

ます。
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令和 3年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業についての意見

委員氏名 青木 貞義

事業名 アキハで子育てサポート事業 

意見

 本事業の目的は、子育ての不安感や負担感を軽減し、地域で安心し

て子育てができるようにサポートする。と明示している。しかし、新

潟市の空き家対策移住モデル事業に応じて、県外から区内に転居して

きた家族には全く適用せず、同じ新潟市の事業でありながら、全く相

反する措置であった。今後、地域の活性化と弱者救済の観点から、是

非とも県外からの事業協力者（転居者）に再考をお願いしたい。 

理由

 新潟市が推進している、空き家対策の移住モデル推進事業に応じ

て、昨年１２月２４日、神奈川県から当区の金津に子育て真っ盛りの

一世帯３名の若い家族が転居してきた。母親は、３歳の長男を保育所

に入所させ、稼働して少しでも経済的負担を軽くしたり、早く地域に

慣れるために地元の活動に参加を希望し、保育所に長男の入所を切望

した。 

 しかし、従来からの居住市民と同様な入所の条件により、入所基準

に満たないと拒否され、一時は行政や自治会に不信感を生じたことも

あった。若い家族は地域の活性化を目的に、行政や自治会が進める事

業に応じて知人や身寄りもなく、一大決心で遠隔地から転居して来た

のに、安心して子育てができる環境でなかった。 

この様な現状では、子育てに奔走中の若い家族に移住モデル事業の

誘いはできず、地域の活性化の推進に大きな障害となった。 

その他参考事項

 本件については、７月３１日開催の自治協議会においても、口頭で

提案要望を行った。 

検討結果

アキハで子育てサポート事業にいただいたご意見ではありますが、内容は保育園の入園に

ついてのご意見として承ります。

保育園の入園に関しては、国の基準に基づいて新潟市統一で利用者調整をしています。

いただいたご意見については地域総務課や保育課と情報共有いたします。
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令和 3 年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業についての意見

委員氏名 蓮沼 美宣

事業名 アキハレール浪漫 

意見

 秋葉区は石油、花そして鉄道の街として広く知られています。その

中での鉄道の歴史は浅いと言えます。かつて新津市は鉄道関係者が８

割いたとも言われ、街中が活気に満ち溢れていたと思います。鉄道を

仕掛けとして県内外から多くの観光客を誘致して街中の活性化を図り

たいと思います。 

理由

 新津の町には鉄道の街を印象付けるものが沢山あります。マンホー

ルの蓋、公衆電話ボックス、商店街のシャッターや新津運輸区の SL、

車両製造の総合車両製作所、鉄道資料館、日本一長い鉄橋等。これら

の鉄道に関する施設を整備融合して、年一度のイベントではなく常時

触れ合うことができるようにすれば、全国から多くの鉄道ファンが押

し寄せて来ると思います。 

 その結果、商店街や飲食店の繁盛に繋がり街中の活性化が図られま

す。 

その他参考事項

 仙台の利府町にある新幹線総合車両センター内には利府駅寄りに総

合事務所棟であった１階を展示フロアとして常時市民に開放している

施設があります。 

 新津には旧鉄道診療所だった建物が空き家となり、老朽化が進んで

います。この建屋をリニューアルし車製造の展示館にして開放しては

如何でしょうか。 

検討結果

 本事業では新津観光協会、新津商店街協同組合連合会、ＪＲ新津駅と協力しながら引き続き

事業を展開していきます。

 なお、旧鉄道診療所についてですが、以前鉄道資料館だった場所です。Ｓ58～Ｈ10 まで旧

鉄道資料館として開館し、Ｈ10 に現在の鉄道資料館に資料等が移設されました。

建物自体は現在ＪＲ新潟支社の施設であるため、現状について確認したところ、昭和 33 年

建築で築 62 年が経過している建物で、耐震性などもないため賃貸は出来かねるとのことでし

た。
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令和 3 年度「特色ある区づくり予算」区役所企画事業についての意見

委員氏名 渡邉 彩

事業名

「あ！キハ観光案内所」出発進行

アキハ里山「音楽＋アウトドア」体験事業

アキハレール浪漫

意見

新しい生活様式が求められる中での事業内容を検討と、その上での

必要予算の検討をしていただきたいです。

理由

これらの事業は、コロナ渦以前の社会であれば実施可能であったと

予想されます。しかし、現在のような新しい生活様式が求められる中で

は、実施内容と予算に齟齬が出てくると考えられます。

その他参考事項

検討結果

【観光案内所】

 本年度の開所からコロナ感染症予防対策を講じています。Ｒ3 でも対応できるよう考慮した

予算建てを検討しています。

【【音楽+アウトドア】

 イベントの側面支援的な予算建てになっています。Ｒ3 でも会場警備やシャトルバスの予算

などです。これに係るコロナ感染症予防対策も考慮し予算建てを検討します。

 また、事業の見直しも検討しています。

【レール浪漫】

 Ｒ3 では必要に応じてコロナ感染症予防対策に配慮した予算建てを検討します。


